
令和５年度 第１回小佐野公民館運営審議会 結果 

 

日 時 R5.5.29 10:00～11:15 

会 場 小佐野公民館 ２階小ホール 

出席者 委員全員出席 

 黒田至委員長、齊藤雅彦委員、千田有美委員、長谷川こう子委員、松坂喜史委員、 

吉田千秋委員、木谷眞知子委員（以下、敬称略） 

    まちづくり課：佐藤課長、小池社会教育主事 

    小佐野セ：小原保健師、三浦 

 

協議に入る前に、今年度から新委員となった千田小佐野小学校長に、委嘱状が佐藤課長か

ら交付された。 

佐藤課長及び黒田委員長からあいさつ（記載略）。 

協議事項の令和５年度の釜石市立小佐野公民館運営方針及び事業計画について、資料に

基づき館長から説明。 

 

◆質疑等 

議長）中身は佐藤時代とさほど変わらない。コロナも５類に落ち着き、日常生活を取り戻す

ためにも、少しずつ公民館を盛り立てていくべき。 

委員）中学校の吹奏楽部との交流、５類になったことで部活等が対応可能。顧問の先生と詳

細を詰めてもらえれば。部員全員でなく一部有志とかでもいい。ちなみに吹奏楽部の今後

の予定は、７月上旬に地区予選、これを通れば８月に県大会、10 月に文化祭、12 月クリ

スマス前にアンサンブル・コンテスト地区予選があるが、地域（地元）に発表する場がな

い。 

議長）私も吹奏楽経験がある。アンサンブル・コンテストはカセットテープを審査していた

ことも。人の前で吹きたいという気持ちは、演奏者なら誰でも持つもの。聞く側にとって

も、生の音を聞くという機会はそれほどない。聞けば感動する。 

事務局）実現できるよう担当の先生と打ち合わせをしていきたい。 

議長）防水工事の予算令達は？実施時期は？ 

まちづくり課長）設計依頼を出した。年内着工予定。年明け 2 月くらいまでには終えたい。

足場の関係で駐車場を使えなくなり、考える必要があるが、館利用には支障ないように進

める予定。旧中学校解体は、工程によっては駐車場が使えなくなる。 

 公民館まつりができるなら、文化祭と絡めてみるのもいい。 

３地区合同行事に甲子の干し柿づくりが入っていない。好評な行事なので続けてほしい。 

事務局）大変失礼しました。盛り込んだつもりが漏れていました。 

委員）時期はいつごろか。 



まちづくり課長）10 月ころか。去年は早すぎ、おととしは熟れすぎた。今年はむろを貸し

てもいいという人（組合）がいると聞いている。あとは館長さんたちで。 

議長）ダム見学会は振興局がらみか。 

事務局）中を見れる（見せる）機会もあまりないことであり、振興局も割と協力的だと聞い

ている。 

まちづくり課長）以前は県主催のダムまつりがあった。貴重な機会なので是非実施を。 

議長）復興コンサートの予算は大丈夫か。 

社会教育主事）県の交付金をもらう事業、審査受けている最中、たぶん大丈夫。 

まちづくり課長）申請は済んでいる。自治体の承諾書も必要だが、準備済。 

委員）内容は前任者のまま。三浦色をもっと出してほしい。 

 スポーツ推進委員協議会の会長ではなく、ただの委員になった。 

 スポーツ交流等の行事を西地区でやるのはいいことだが、コロナで 3～4 年やっていない

小佐野地区独自のスポーツ事業の復活も考えてほしい。佐藤館長時代にも言った。今年無

理なら来年にでも。 

 資料にないが、12 月には 8 公民館のスポーツ交流会・対抗戦がある。小佐野公民館とし

てチームを結成する必要がある。今保有する用具はどんなものがあるのか、モルックはど

ういうものか、まず体験、そしてもっと周知を。今日は学校の先生が二人見えているので、

二人にニュースポーツを指導することも可能。 

議長）検討しましょう。小佐野単独スポーツでなくなったのは、コロナだけが理由ではなく、

器・コミュニティを大きいものにして（参加者を募り）、それはそれで良かったのではな

いか。 

まちづくり課長）単独では、中妻、甲子は人が集まらない。小佐野でも、出てこない町内会

もある。 

委員）地域会議に 20 くらいの町内会があるはず。周知・募集の PR が大事。 

議長）町内会は 19 ある。うまく運営できていないところもある。執行部のドンだけ話を知

っていても、下に話がいかないということも。 

委員）町内会でグランドゴルフをやっているところもあるのでは？ 

議長）やっているところはある。 

委員）地域会議で話をしてみては？ 

議長）わかりました。 

委員）12 月の 8 地区対抗の内容は？ 

議長）グラウンドゴルフ、スカットボール、輪投げ。 

委員）今年はボッチャもやる。 

議長）鵜住居の市民体育館で。コロナもあったが、去年あそこは照明の事故騒ぎがあって使

えなかった。 

まちづくり課長）そこでも人集めに苦労する。 



議長）公民館まつりをやるなら、同じタイミングで小学校の体育館を借りて、そっちでニュ

ースポーツの体験をやるのもいいか。天気よければ校庭でも。 

委員）いいアイデアだ。 

委員）12 月のは、参加は一人一種目？ 

まちづくり課長）チーム編成にもよるし、条件もあったと思う。条件クリアすれば一人二種

目でも。 

委員）募集は公報で？ 

議長）公民館だよりでも募集する。 

まちづくり課長）モルックは面白い。頭の体操（計算が必要）にもなる。 

議長）2～3 ヶ月に 1 回程度、体験会をやってみては。 

委員）ボッチャはオリンピック競技でもあり、やってみたい人もいるのでは。まずは頭を使

わないものから。 

委員）ぜひ年に 2～3 回体験会の検討を。 

事務局）わかりました。 

議長）ボッチャだけの大会を開いてもいいわけだ。三浦館長と相談して進めます。 

委員）自主活動グループ数は減っている？コロナで？ 

事務局）減っているが、コロナだけが原因ではなく、自然と。参加者自体が少なくなったり。 

まちづくり課長）指導者の高齢化や、ここまで来れない（交通手段）といったこともある。 

委員）古典の学習会、今は？先生が人気あったはず。しばらくやっていない？ 

まちづくり課長）講師謝礼とか、予算がからむもの。 

委員）風の便りで、子ども食堂の話を聞いたが。 

議長）クエスチョンマークです。まだお知らせするほどではない。やるなら、これに合わせ

てニュースポーツ体験を組み込んでもいい。 

 館長が 2 年で変わるのは早い。館長と関わるのも、三浦館長で 5 人目。少なくともあと 1

年はいてほしい。彼（三浦）も来年でさよならかと思っている。1 年目で覚え、2 年目で

いろいろ手を付け、3 年目で完成して離れてもらわないと。あなた（小池さん）が一番長

くいたのか。 

社会教育主事）応援センターとしては初代でもあったので（４年ほど在職）。 

まちづくり課長）自分が楽しんでやるのが大事（館長職は）。 

議長）現場も見なきゃいけない、デスクワークも必要、一日がかなり短いでしょ？ 

事務局）はい、すぐ終わります。 

議長）地域会議、ここは一番人口多いところ。19 ある町内会のうち、ちゃんと活動してい

るところもあれば、そうでないところも。 

 大きな組織だと、コミュニティとるのは大変。子ども食堂はクエスチョンマークだが、結

構先んじて取り組むことの多い地域だとは思う。（子ども食堂も）形にして継続させるに

は、町内会の協力が必要。 



委員）小佐野地域は 350 人の子ども（小学生）を抱える。多くの予算、ボランティアが必要

で大変だが、町内会の協力が得られれば対応も可能になる。まずは 1 回やってみる。 

 段々に、定内でやる、小川でやるというように各地域に広がれば、より多くの子どもを受

け入れられる。 

 子ども食堂という名前ではあるが、子どもたちやお年寄りの地域見守り型。 

まちづくり課長）黒田さんの言う通り、地区の協力が必要。先日のセンター長会議でも話題

に。他も注目している。地区によってやり方はいろいろ。唐丹でやるとすれば、子供がい

ないので、お年寄りが対象となる。 

 配食サービス等の兼ね合いがあるが、地区がやる分には規制がない。昔は隣の家でご飯を

食べるということも普通にあった。 

委員）今はそういうのもない。まず最初の立ち上がりは大人数ではあるが、やってみて、 

小佐野なりのカラーを見つけていきたい。 

まちづくり課長）他でも少しずつ動き出そうとしている。公民館、町内会、地域会議、学校、

そういったものの連携が大事。小佐野はチームオレンジにしても、「一番」が好き。中学

校までまきこんでもいい。朝食を食べない子のデータもあり、貧困まで話が公になると扱

いが難しくなるので、そこの区分けはなくして対象は全児童に。 

委員）あそこに行ってるのは貧困の子ども、となるのはよくない。 

議長）まずは小佐野小の子どもたちではじめ、お年寄りを加えていければいい。少しずつ成

長させていければ。 

委員）問題は予算。 

まちづくり課長）子ども課は補正で予算要求する。県社協のお金を使えるかも。 

議長）小川のメンズグルメと絡めてもいいかも。まずはやってみましょう、ということだな。 

 

※最後に、黒田議長（委員長）の仕切りで、全出席者が紹介された。（自己紹介ではない） 

 

 

◆その他 

委員）公民館の話とは離れるが、市内全小中学生が所属する「きずな会」というのがある。 

 Ｗ杯の少し前にできた組織で、震災支援への感謝の気持ちを伝えようというもの。 

 10 数年たち、歌を作ったり、スタジアムへの絵の飾りつけ等を行ってきたが、もう少し

地域に根付いた活動をしていきたい。自分たちのやっていることが地域のためになるよ

うに、発信できるように、そういうものにシフトしたい。もう一度考えたい。中学校から

小学校に、どういう活動がいいですかと、近々投げかける予定。中身はまだこれから。ゴ

ミ拾い等、地域の協力が得られる場面等があればお願いしたい。去年は釜中 3 年生が街

歩きを実施。 

議長）私も連れ歩いたが、あまりに地域を知らない子が多かった。ゴミ拾いも環境改善にな



るだろうし、そういう意識を育てることが大事。 

まちづくり課長）街歩きの成果は館内に貼りだしてある。ここに来た人が、これはうちの孫

だとか言って、喜ばれている。 

 

事務局）情報提供。6/11（日）、SL 銀河最終運行の見送りをお願いしたい。釜石発 14:40。

小佐野駅は通過のみ。通常の運行時刻とは違うと思う。手旗を配るので多くの参加をお願

いしたい。 

 


